

Fin de mandat du représentant du HCR au Burundi sur un bilan positif

PANA, 29/06/2009 Bujumbura, Burundi - Le représentant du Haut commissariat des Nations unies pour les réfugiés (HCR), Bo Shack, a été reçu, lundi, par le premier vice-président de la République du Burundi, Yves Sahinguvu, au terme de deux années et demie de bons et loyaux services qui ont permis le retour d'exil de plusieurs centaines de milliers de Burundais, apprend-on de source humanitaire à Bujumbura. Le mouvement de retour a commencé à s'accroître en 2002 et près de 500.000 Burundais sont à ce jour rentrés d'exil, s'est félicité le vice-président Sahinguvu en recevant le représentant sortant du HCR qui ne laisse derrière lui que 35.000 réfugiés burundais vivant encore en exil sur le sol de la Tanzanie voisine.

Lui aussi, le représentant du HCR a dit espérer que le dernier camp des réfugiés burundais de la Tanzanie sera fermé dans les mois à venir. Le pays d'accueil envisageait de renvoyer chez eux les derniers réfugiés burundais vivant encore sur son sol au 30 juin 2009. Des tractations sont en cours entre les gouvernements burundais et tanzanien pour surseoir à l'ultimatum et permettre un retour mieux organisé des derniers exilés, dit-on du côté du ministre burundais de la Solidarité nationale, du Rapatriement des réfugiés et de la réintégration sociale. La question de la réintégration posée tellement de problèmes que le gouvernement burundais a mis sur pied une commission nationale "terres et autres biens" ayant pour principale mission de trancher les nombreux litiges fonciers entre rapatriés et sédentaires qui ont entre-temps occupé les propriétés des absents.